Reporte Anual



2020



INDICE

Resumen	02
Covid-19	03
Salud	08
Educación	09
Social	10
Capacitación	17





RESUMEN

El presente Reporte Anual resume las actividades y operativos realizados por Hope-Worldwide República Dominicana en el año 2020, en los ejes principales donde se ha enfocado históricamente, estos son: Salud, Educación y Servicio Social.

Para este año en el reporte se incluyen dos segmentos adicionales no recurrentes que son: (1) la Pandemia del Covid-19 y (2) Capacitación Especial recibida tanto por el liderazgo senior de HOPE-República Dominicana, así como por algunos de los asistentes voluntarios principales.

La pandemia del Covid-generó la mayor crisis sanitaria mundial de los últimos tiempos lo cual afectó todas las actividades humanas. Por este motivo, las acciones comúnmente realizadas por Hope World Wide-RD no pudieron desarrollarse. De especial impacto fue la cancelación desde marzo 2020 del programa de alfabetización y la no realización de los campamentos de verano. Sin embargo, se hizo un gran esfuerzo por atender las nuevas situaciones y necesidades surgidas por la pandemia.

A nivel nacional y englobando todos los diferentes programas, operativos y actividades que se lograron realizar en este año tan atípico y a la vez necesitado de tanta atención, se consiguió alcanzar un total de 2,191 beneficiados, siendo 600 de éstos favorecidos, personal directo del sector Salud quienes estuvieron en primera fila batallando las secuelas del Coronavirus.

Se contabilizó que para la realización del total de actividades llevadas a cabo el pasado 2020 por Hope-Worldwide en la República Dominicana, se incurrió en una inversión total ascendente a RD\$ 1,143,760.15. Es importante señalar, que este año se recibió de manera extraordinaria diferentes donaciones por la pandemia del Covid 19, en su mayoría monetarias, las cuales provinieron de diferentes fuentes, principalmente de HOPE Worldwide, la Iglesia de Cristo de Santo Domingo y de otras iglesias hermanas.

Finalmente, todo esto fue exitosamente posible gracias al corazón y entrega leal de un equipo, a nivel nacional, de unos 246 voluntarios, de las cuatro Iglesias de Cristo de Santo Domingo existentes en la República Dominicana. ¡Y a nuestro Padre Celestial, sea todo el honor y la gloria por siempre...amén!



COVID-19

El pasado año 2020 es uno que sin duda alguna perdurará en la memoria de la humanidad por muchos años, y pasará a la historia siendo reconocido como el año de la COVID-19. El impacto de la pandemia de este llamado Coronavirus, no sólo afectó a las poblaciones mundiales a nivel sanitario, sino también a nivel económico, social y emocional. En nuestro país, como en muchos de Latinoamérica, fue preciso el implementar cuarentenas rigurosas y estados de emergencias, como medidas firmes para tratar de detener el avance y los embates de la rápida propagación del virus. Como consecuencia de esto, muchas empresas y negocios vieron sus ventas reducidas, o simplemente fueron a la quiebra y con ello, miles de empleados suspendidos o liquidados.

HOPE Worldwide República Dominicana, a través de la identificación de necesidades prioritarias, principalmente entre los discípulos de las distintas Iglesias de Cristo de la República Dominicana, diseñó un plan de contingencia para emergencias, a fin de atender de manera inmediata y eficaz, las situaciones más urgentes de cientos de familias en cuanto a sus necesidades básicas.

Debajo se presenta una breve descripción de los esfuerzos realizados por HOPE-RD para enfrentar las carencias producidas por la Pandemia en la República Dominicana en el área alimentaria, y también el respaldo dado al sector salud.

ENTREGA DE ALIMENTOS

La provisión de alimentos fue una de las principales ayudas que HOPE-WW-República Dominicana pudo ofrecer a cientos de familias, en respuesta a la crisis desatada por la Pandemia de la Covid-19, donde muchos hogares quedaron desprovistos, parcial o totalmente de ingresos, por las cancelaciones de trabajo, las cuarentenas que tomaron lugar y en algunos casos, con familiares principales proveedores—afectados por el virus. Esta ayuda fue posible gracias a HOPE Worldwide global quien donó US\$15,000.00 a la Iglesia de Cristo de un fondo especialmente creado para atender esta necesidad.

Durante todo el año, a partir de marzo de 2020, fecha en la que se inició formalmente el brote en el país y en que el Gobierno decretó el estado de emergencia y la primera Cuarentena, 10 entregas de alimentos se llevaron a cabo, en la cual se benefició a un total de 217 personas, integradas en 71 familias, y 10 voluntarios colaboraron.

Las entregas estaban conformadas por una amplia variedad de artículos alimenticios y de primera necesidad, por un valor de \$2,934.00 cada compra. Las mismas tuvieron lugar tanto en la ciudad de Santo Domingo (Zona Occidental y Oriental), Santiago y La Romana, ya sea mediante entrega a domicilio, en la iglesia o en almacén. Todos los beneficiados expresaron su profundo agradecimiento por esta ayuda y se sintieron muy amados por Dios, la Iglesia y HOPE.





































El plan de ayuda especial con alimentos durante la pandemia del COVID-19 también se extendió a los alumnos de nuestro Programa de Alfabetización el cual se desarrolla en el sector Los Praditos de Santo Domingo y contempla unos 16 estudiantes. En total se realizaron 2 entregas de alimentos durante el año, en los meses de mayo y octubre a un costo total aproximado de \$92,000 y con la asistencia de 9 voluntarios en total.













En adición, fueron visitados y provistos de alimentos algunos de los hogares de niños, como fueron el Hogar de niños Ama a tu Prójimo en Bayona y Hogar de Niñas Madelaes en la Victoria. En total se beneficiaron un total de 55 niños de ambos hogares, con la asistencia de 12 voluntarios y a un costo total de \$47,042 pesos.













DONACIÓN DE MÁSCARAS DE PROTECCIÓN

HOPE-RD recibió una donación de 600 máscaras cubrecaras, como resultado de las gestiones realizadas con la empresa Polyplas Dominicana, una de las partes integrales en la coalición de fabricantes de Máscaras Plásticas Protectoras Faciales, con el objetivo de proveer al personal de salud, que brinda servicios en los diferentes centros sanitarios, de seguridad a nivel nacional, una protección adicional contra el contagio con el virus Covid-19.

El total de las máscaras recibidas por HOPE-RD fue distribuido en diferentes centros de salud de 4 provincias principales: Santo Domingo: Centro Clínico y Diagnóstico Los Guaricamos; Clínica Cruz Jiminián-Área de Pediatría; Centro Macromédica; Centro Médico Haras Nacionales; Barahona: Centro Médico Niños de las Naciones; La Romana: Hospital General El Buen Samaritano; Centro Médico Mutualista; Hospital Público Dr. Gonzalo; Hospital Arístides Fiallo (El Seguro) y en Santiago: Hospital Dr. Rafael Castro.

Los médicos, enfermeras y personal de dichos centros de salud expresaron su agradecimiento y se mostraron felices de recibir este tipo de donativo, que los ayuda a protegerse más efectivamente, mientras realizan sus faenas diarias en favor de los enfermos.



SALUD

OPERATIVO VACUNACIÓN

ZONA OCCIDENTAL (CENTRAL)

El 8 de marzo del pasado año 2020, se logró llevar a cabo una jornada de vacunación contra la Influenza en la Iglesia de la Zona Occidental (Central). Como en ocasiones anteriores, la misma fue cubierta en su totalidad por el Ministerio de Salud Pública y HOPE-RD solo debió incurrir en un gasto mínimo de \$1,000.00.

En esta oportunidad fue vacunado un total de 561 personas con la valiosa asistencia de 40 voluntarios.















EDUCACION

PROGRAMA DE ALFABETIZACIÓN (ICSD)

El Programa de Alfabetización de HOPE en Santo Domingo continuó realizándose los días sábados en su acostumbrada tanda vespertina, en el sector de Los Praditos del Distrito Nacional hasta el mes de marzo. Debido a la pandemia fue suspendido. En ese momento participaron 16 personas, quienes contaron con la asistencia de un equipo de 8 voluntarios de la Iglesia de Cristo de Santo Domingo. La inversión en el Programa de Alfabetización por esos meses fue de \$7,200 pesos para cubrir básicamente gastos de apoyo a transporte.



SOCIAL

ENTREGA DE JUGUETES

ZONA OCCIDENTAL (CENTRAL)

El sábado 4 de enero se llevó a cabo, en el estacionamiento de la Iglesia de Cristo en Santo Domingo— Zona Central— la tradicional Entrega de Juguetes, la cual fue realizada con una ambientación al estilo del Viejo Oeste, en donde los voluntarios fueron vestidos como vaqueros y vaqueras. Las canciones fueron alusivas al tema, así como otras de corte infantil.

Se realizaron divertidas dinámicas y concursos con los niños y niñas que asistieron, con lo cual se concertó un ambiente muy entretenido y colorido. Al final de la actividad se les entregaron sus deseados juguetes y a la vez disfrutaron de una rica merienda. Un total de 280 niños y niñas recibieron juguetes, los cuales fueron asistidos por un total de 60 voluntarios. En dicha actividad se invirtieron unos \$62,462.87.





SANTIAGO

La Entrega de Juguetes de Santiago también tuvo lugar el sábado 4 de enero en la "Escuela Zeneida Blanco de Monteadentro en Licey. En esta entrega se pudieron beneficiar 180 niños en total, y contó con la entusiasta colaboración de 30 voluntarios. El costo total de la actividad ascendió a \$35,200.













LA ROMANA

La Escuela Básica Prof. Silvia Milena Castro del Batey Cacata, La Romana, fue la seleccionada en este 2020 para el desarrollo de la Entrega de Juguetes, donde unos 120 niños pudieron ser beneficiados con preciosos juguetes.

Como de costumbre, la actividad estuvo amenizada por las Payasitas, quienes, junto a unos 31 voluntarios, pusieron sonrisas inolvidables en cada niño con los divertidos concursos, juegos, bailes y pinta-caritas. El costo invertido en la realización del evento fue de \$36,532.28 y gracias al favor de Dios y el apoyo de nuestros fieles donantes, se logró colectar \$56,000 en donaciones.





VISITAS A HOGARES

ZONA OCCIDENTAL (CENTRAL)

En este pasado año 2020 se lograron llevar a cabo 2 diferentes visitas a hogares en Santo Domingo, cubriendo un total de 115 beneficiados, para un costo global de \$20,700 y una participación aproximada de unos 40 voluntarios. A continuación, el detalle de las mismas:

<u>Hogar de Niñas Madelaes</u>

El sábado 7 de marzo se realizó una visita a las 30 niñas residentes en el Hogar Madelaes, del municipio La Victoria. Las mismas disfrutaron de una mañana increíble, donde bailaron, cantaron, aprendieron manualidades, recibieron una excelente clase sobre su importancia y valor cono niñas, con motivo al día internacional de la mujer. También disfrutaron un rico refrigerio y el calor y abrazos de las 10 voluntarias participantes. El hogar recibió acostumbrada donación de artículos de primera necesidad. El presupuesto para esta visita fue de 10,700 pesos.

















Hogar de Ancianos San Francisco de Asís

Ubicado en la Avenida independencia de la ciudad de Santo Domingo, se encuentra el Hogar de Ancianos San Francisco de Asís, el cual alberga unos 85 abuelitos y abuelitas. El sábado 01 de febrero 2020 se llevó a cabo una amena actividad, donde todos ellos fueron llenos de amor y atenciones especiales por parte de los más de 30 voluntarios que se dieron cita.

Se les brindó servicio de peluquería, masaje, tiempo de calidad siendo escuchados y compartiendo juegos de mesa con los voluntarios. Se divirtieron mucho con las diferentes dinámicas y concursos que también se realizaron en esa hermosa mañana. El hogar recibió la acostumbrada donación de artículos de primera necesidad. El presupuesto para esta visita fue de \$10,000 pesos.

















ZONA ORIENTAL

El día 14 de marzo se realizó una visita al Hogar del Faro, donde se atendió a un grupo de 19 niños y jóvenes. En esta oportunidad 2 voluntarios fueron a llevar alimentos a este hogar con un costo de realización de \$2,486.00.







SANTIAGO

En la Ciudad de los 30 Caballeros se llevó a cabo una visita al "Hogar de Niños Fundación Red de Misericordia", ubicado en la Otra Banda en Santiago, en la cual se benefició a un total de 20 niños con la asistencia de 12 voluntarios quienes compartieron con ellos, ofrecieron merienda y juegos. La visita se condujo el 29 de febrero a un costo total de \$3,109.00.















CAPACITACION

En el transcurso del año 2020 y a propósito de lo que nos aconteció a nivel mundial y de manera inesperada con la Pandemia, HOPE World Wide estuvo enfocada en la capacitación integral de sus colaboradores, siendo la región latinoamericana un foco de especial atención, para ofrecer una serie de talleres y reuniones focales, con miras a desarrollar los conocimientos y destrezas tanto del Liderazgo como de aquellos voluntarios, que hacen posible el llevar a cabo de manera exitosa, cada uno de los planes y actividades que se desarrollan y que permiten dar sostenibilidad en el tiempo a la misión de HOPE.

El principal taller realizado para varios países de Latinoamérica fue el de "Evaluación y Monitoreo" impartido por Mark Aguirre de Sudamérica, cuyo objetivo principal era enseñar a diseñar proyectos de impacto, monitorear y evaluar su efectividad. El propósito es dar herramientas para que Hope sea un grupo de impacto que pueda ayudar a crear un cambio positivo y duradero en la vida de las personas y las comunidades a nuestro alrededor. Otros aspectos importantes cubiertos en este taller, versaron sobre cómo ayudar a comprender los términos básicos de evaluación y seguimiento a proyectos, el marco lógico, el marco teórico y la definición de indicadores. En representación de HOPE-RD estuvieron participando de la junta directiva, Wellington Almánzar, Ancell Scheker, Pablo Delgado y Jolie Agüero, además de 4 voluntarios más de la zona oriental y de Santiago. Estos talleres fueron impartidos en modalidad virtual y divididos en tres sesiones, los sábados 19 de septiembre, 17 de octubre y 31 de octubre, en horario matutino de las 10:00am, con una duración total de 9 horas.











Adicional al taller anteriormente citado, también se condujeron 5 reuniones tipo charlas, enfocadas en temas específicos y con el propósito de unificar visión y criterios y capacitar para lograr mejores resultados tanto en las planificaciones, como en la ejecución de esos planes, a fin de lograr la consecución de los objetivos propuestos en estos países de Latinoamérica, donde participa activamente HOPE WorldWide. A continuación, los temas tratados en dichas charlas:



